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L’anno 2025 è stato inaugurato
con una conviviale speciale, che
ha ricevuto la visita del
Governatore eletto 2025/2026
Annalisa Balestrieri, alla prima
uscita ufficiale in queste vesti. 
Speciale per l’ospite di giornata,
a cui si aggiunge la presenza
dell’assistente distrettuale della
zona francigena Carlo Locatelli,
ma speciale anche per il
compleanno di Tomaso Salatti,
festeggiato per avere compiuto
92 anni. Si tratta di un
traguardo a dir poco
importante per un socio storico
del Club e, ancora oggi, tra i più
presenti alle conviviali del
martedì. Per l’occasione il
consiglio direttivo ha deliberato
il conferimento per la seconda
volta della massima
onorificenza Rotariana, la Paul
Harris. Molto emozionato,
Salatti ha voluto dedicare un
pensiero ai soci recitando una
poesia di Giorgio Caproni e poi
ringraziando tutti per l’affetto a
lui dedicato in tutti questi anni
e motivo per cui ha deciso di
trascorrere il pranzo del giorno
del compleanno alla conviviale
e non in famiglia. “Il Rotary è

servizio, professionalità e
amicizia e nel nostro Club tutti
questi valori sono espressi ai
massimi livelli dai soci”.
Passando alla relatrice,
Annalisa Balestrieri è
presentata dalla socia Simona
Lacchinelli. Cremonese doc, è
laureata in scienze politiche e,
attualmente, lavora nell’azienda
agricola di famiglia. Socia del
quasi centenario Rotary
Cremona, vanta un invidiabile
curriculum Rotariano, che
culminerà con l’incarico del
prossimo anno sociale.
L’intervento si è focalizzato
sull’internazionalità del Rotary e
sul futuro dei Club. “Il Rotary è
International per definizione
anche se il rischio è di
dimenticarsene, concentrando
la propria attività di socio
esclusivamente nel territorio di
appartenenza.” La Balestrieri ha
raccontato alcune esperienze
Rotariane vissute negli anni a
livello internazionale. L’incontro
con Soci provenienti da diversi
continenti le ha permesso di
crescere umanamente e anche
di comprendere meglio la
possibile portata delle iniziative 

ROTARY: CAMBIARE Sì, DIMENTICARE NO

del Rotary nel mondo.  Il
consiglio è quello di
approfittare delle possibilità
offerte dal network del Rotary
e, perché no, di provare a
organizzare anche service
“interclub” che possano offrire
un maggiore impatto e su
territori più ampi possibile. Per
proseguire con un’attività di
successo sarà anche necessario
però lavorare anche sui singoli
Club e contrastare la crisi di
“vocazione” Rotariana,
coinvolgendo nuovi soci,
nonostante le difficoltà ad
avvicinare i giovani d’oggi. Per
proseguire con un’attività di
successo sarà anche necessario
però lavorare anche sui singoli
Club e contrastare la crisi di
“vocazione” Rotariana,
coinvolgendo nuovi soci,
nonostante le difficoltà ad
avvicinare i giovani d’oggi.
Balestrieri invita ad essere
intraprendenti e ad aprirsi alle
novità e ai cambiamenti senza
rinunciare, però, ai valori storici
che animano la nostra realtà,
tutelando quell’identità forte
che tanto servizio ha portato
nel mondo.

Il 2025 del Rotary Crema inizia con una visita anticipata del futuro Governatore del
Distretto 2050, Annalisa Balestrieri, che fa il punto sulla situazione del Rotary



Soci presenti:
 Agazzi, Aschedamini, Bellandi, Bernardi, Bonfanti, Canavese, Cassinotti, Duva, Fayer,

Gatti, Giordana, Grassi, Lacchinelli, Marazzi, Nichetti, Palmieri Marcello, Palmieri Mario,
Patrini, Ronchetti, Salatti, Samanni, Vincenzi, Zambiasi

Percentuale di presenza: 39% (23/59)

Soci onorari:
Fasoli

Ospiti del club:
Balestrieri (Governatore eletto Distretto 2050 a.s. 2025/2026),

Locatelli (assistente del Governatore per zona Francigena a.s. 2024/2025)

Auguri a:
Salatti (14/01), Pasquali e Maccalli (20/01)

Inizierà il ciclo di conviviali sul tema: Innovazione e competenze: gli strumenti per cavalcare il
cambiamento. Sono programmati cinque appuntamenti.

Martedì 21 gennaio, meridiana h13
Relatore: Daniele Marazzi (foto a destra), consigliere
delegato Consorzio Dafne*, Adjunct professor
Università Cattolica.
Titolo della relazione: La filiera della salute

Martedì 28 gennaio, serale h20
Relatore: Lorenzo Cabras, Adjuntc professor Università di Padova, Founder
GreatScott**.
Titolo della relazione: Comunicazione Strategica e senso Del marchio

*Consorzio Dafne. https://consorziodafne.com/
Community di riferimento per tutti gli attori della filiera Haeatthcare. Oltre 250 consorziati
intorno ai quali gravita un ecosistema costituito da più di 900 organizzazioni.

**GreatScott nasce da un’idea di Massimiliano Gusmeo e Lorenzo Cabras, rispettivamente da
30 e 25 anni in prima linea nel mondo del marketing, della comunicazione e dell’imprenditoria.
Imprenditori e manager, hanno fondato e portato al successo diverse società nell’ambito della
comunicazione e della consulenza, oltre ad essere startupper, speaker e docenti in think tank
ed università. Nel corso delle loro esperienze hanno lavorato per importanti brand nazionali e
internazionali.

Prossime conviviali



IL RICORDO DI FERRANTE BENVENUTI

Lo scorso 3 gennaio è mancato
il socio Ferrante Benvenuti.
Di seguito pubblichiamo il
ricordo di Antonio Agazzi

È tornato a Dio il Conte Dott.
Ferrante Benvenuti (Pippo, per
gli amici). Ne sono
immensamente dispiaciuto: per
me è stato un amico autentico,
da cui ho cercato di apprendere
il più possibile. Ci siamo
conosciuti nel 1997, quando il
centro-destra Lo candidò a
Sindaco di Crema e io Gli feci
da addetto-stampa, oltre che
sostenerLo come candidato al
Consiglio Comunale, nella lista
di Forza Italia. Simpatico lo
slogan ideato allora: “Benvenuti
a Crema”… Vinse, tuttavia, direi
inevitabilmente, Claudio
Ceravolo: il centro-destra era,
infatti, allora composto solo da
Forza Italia, Alleanza Nazionale
e CDU, mentre la Lega
ricandidava il Sindaco uscente,
Cesare Giovinetti, ragion per
cui, essendo diviso il ‘campo
moderato’, vinse il Dott.
Ceravolo, poi Sindaco per due
mandati. Nell’anno di
Presidenza del Rotary Club
Crema di Ferrante, fui chiamato
ad entrare a farne parte.
Presidente onorario de
“L’Araldo”, Ferrante Benvenuti
si è molto dedicato
all’approfondimento storico,
specie di carattere locale,
sovente ripercorrendo anche la
Sua importante storia familiare,
collaborando al recupero e alla
restituzione alla città di  

audacemente, “Agazzi Day”. Per
altro, già in passato, quando  
ero coordinatore cittadino di
Forza Italia, mi aveva messo a
disposizione il giardino e alcuni
ambienti di appoggio di Villa
Benvenuti per un cena di
ripresa dell’attività politica,
dopo la pausa estiva, durante la
quale ci collegammo
telefonicamente con il
Presidente Silvio Berlusconi,
che si trovava ancora in
Sardegna, a Villa Certosa
(eravamo nella prima decade
del mese di Settembre).
Amatissimo dai soci del Rotary
Club Crema, nonché dai
‘gemelli’ francesi del Rotary
Club di Salon de Provence,
lascia un grande vuoto anche
nella famiglia rotariana. Per
quel che mi riguarda, profonda
riconoscenza, grande stima,
rimpianto autentico…
Sentitissime condoglianze ai
familiari.

monumenti ammalorati ma
molto significativi nel contesto
della parabola storica della
nostra comunità civile. Molte
energie ha profuso nel
rievocare l’insigne figura del
padre, l’On.le Lodovico
Benvenuti, Sottosegretario nei
Governi De Gasperi, Pella,
Fanfani, Scelba, nonché
Segretario Generale del
Consiglio d’Europa (Lo
ricordammo anche in presenza
del figlio di Giulio Andreotti,
Stefano, al Rotary Club Crema).
Colto, dotato di brillante
intelligenza e innata simpatia,
battuta sempre pronta e spirito
goliardico, mi fu
affettuosamente vicino quando,
nel 2011, mi presentai alle
primarie di Forza Italia per la
scelta del candidato a Sindaco
di Crema, concedendomi la Sua
prestigiosa residenza di
Ombriano per un evento che
denominammo, un poco 



Rotary club Crema la collabora
con Fiab ( Federazione Italiana
Ambiente e Bicicletta)  
Cremasco Aps per il
potenziamento del progetto di
monitoraggio della qualità
dell’aria nella città di Crema e
nel territorio circostante.
Dal 2023, FIAB Cremasco si
impegna a misurare i livelli di
inquinamento atmosferico con
una rete di sensori distribuiti
nel territorio comunale. Grazie
al sostegno del Rotary Club
Crema, il progetto potrà
arricchirsi di un nuovo sensore
fisso di ultima generazione, che
sarà installato in una posizione
strategica per integrare
ulteriormente la rete esistente 

e migliorare la raccolta dei dati.
Il progetto si avvale della rete
internazionale Sensor
Community, che consente a
cittadini e associazioni di tutto il
mondo di condividere dati sui
livelli di PM10 e PM2,5,
incrementando la
consapevolezza
sull’inquinamento atmosferico
e promuovendo azioni concrete
per la riduzione delle emissioni.
«La collaborazione con il Rotary
Club Crema rappresenta un 

passo significativo per
rafforzare il nostro impegno
nella tutela della salute
pubblica e dell’ambiente,”
dichiara Davide Severgnini,
presidente di FIAB Cremasco.
“Grazie a questo contributo,
potremo ampliare la nostra
rete di monitoraggio e
sensibilizzare ulteriormente la
cittadinanza sull’importanza
della qualità dell’aria»
L’iniziativa sottolinea l’urgenza
di affrontare l’inquinamento
atmosferico, un problema
riconosciuto dalla comunità
scientifica internazionale come
una delle principali cause di
cambiamenti climatici e danni
alla salute umana.

SERVICE DELL’ANNO/5 - MONITORAGGIO DELLA QUALITA’ DELL’ARIA

Anche gli amici di Salon hanno
voluto porgere le condoglianze
al nostro Club e alla famiglia
Benvenuti. Di seguito la lettera
inviata dal Presidente Philippe
Redon.

“Cari amici,
con  dispiacere e grande
tristezza abbiamo appreso la
morte del nostro carissimo
amico, il conte Ferrante
Benvenuti, e tutto il Club di
Salon vi è vicino in questo triste
giorno.
Visto che molti di noi erano
all’oscuro delle sue precarie
condizioni fisiche e della brutta
caduta che lo aveva lasciato
paralizzato, questa scomparsa
ha colto di sorpresa tutti i soci 

del Club di Salon. Figura
eminente del Rotary, membro
della comissione Salon e
partecipante assiduo di tutti gli
incontri con Salone, Ferrante
era molto apprezzato da tutti
per il suo garbo, la sua cultura
e il suo senso dell’umorismo (ci
rimembriamo tutti il famoso
calendario piselli).
L’abbiamo visto brevemente
durante l’incontro 2018, ma
non sapevamo che sarebbe
stata l’ultima volta. Abbiamo
tutti in mente la gradevolissima
cena organizzata nel 2014 nel
giardino della sua magnifica
villa di Ombriano e la sua
presenza ci mancherà.
Sinceramente addolorati per
questo triste evento, vi 

preghiamo di porgere a sua
moglie Bertrande, ai suoi figli e
a tutti i soci del Club di Crema,
le nostre più sentite
condoglianze.

CONDOGLIANZE DA SALON



Il Consiglio direttivo
Presidente Antonio Grassi

Vicepresidente Alfredo Fiorentini
Segretario Paolo Zambiasi

Segretario esecutivo Adalberto Bellandi
Tesoriere Alberto Piantelli
Prefetto Guido Giordana

Consigliere Aldo Ronchetti
Consigliere Simona Lacchinelli

Consigliere Maria Francesca Pozzali
Presidente eletto Marcello Palmieri

Past president Filiberto Fayer

EFFETTIVO
Mario Palmieri*, Alfredo Fiorentini, Guido Giordana

PROGETTI
Umberto Cabini*, Pietro Martini, Giuseppe Samanni

AMMINISTRAZIONE
Alberto Piantelli*, Fabio Patrini, Mario Tagliaferri

FONDAZIONE ROTARY
Fabio Patrini*, Alberto Piantelli, Mario Tagliaferri

PUBBLICHE RELAZIONI
Marcello Palmieri*, Adalberto Bellandi, Antonio Grassi

CARICHE SOCIALI
Antonio Agazzi*, Marco Cassinotti, Filiberto Fayer

SALON DE PROVENCE
Filiberto Fayer*, Alfredo Fiorentini, Simona Lacchinelli, Angelo Sacchi, Saverio Tamburini

DIVERSITA', EQUITA' E INCLUSIONE (DEI)
Ugo Nichetti*, Marcello Palmieri, Marco Cassinotti

SCAMBIO GIOVANI
Edoardo Canavese*, Monica Vincenzi, Adalberto Bellandi

DELEGATO ROTARACT
Antonio Grassi

*Presidente

Le Commissioni 


